

Conseil scientifique de l'Institut Nucléaire & particules

Déclaration

Déclaration relative à la labellisation « Key Labs »

Le conseil scientifique de l'institut CNRS Nucléaire & Particules s'oppose à la politique des CNRS-Key Labs annoncée par le président-directeur général du CNRS en décembre 2024.

Cette proposition d'un changement majeur de la structure de la recherche, établie sans consultation des partenaires du CNRS et des instances du CoNRS, génère une vive inquiétude dans toute la communauté.

Le conseil s'alarme du manque de clarté des objectifs annoncés. Il estime de plus que les impacts que cette mesure aura sur la recherche, au niveau scientifique et humain, n'ont pas encore été suffisamment étudiés. Les risques associés aux Key Labs semblent ainsi avoir été largement sous-estimés sans que les bénéfices, notamment pour la visibilité internationale de la recherche française, n'apparaissent aujourd'hui clairement établis.

Déclaration adoptée le 31 janvier 2025

21 votants : 19 pour, 2 abstentions

Isabelle RIPP-BAUDOT
Présidente du CSI CNRS
Nucléaire & particules

Destinataires :

- Monsieur Antoine PETIT, président-directeur général du CNRS
- Monsieur Alain SCHUHL, directeur général délégué à la science du CNRS
- Madame Christelle ROY, directrice de l'institut CNRS Nucléaire & Particules
- Monsieur Olivier COUTARD, président du Conseil scientifique du CNRS
- Mesdames les présidentes et messieurs les présidents des Conseils scientifiques d'institut
- Madame Christine ASSAIANTE, porte-parole de la Coordination des responsables des instances du Comité national (C3N)
- Monsieur Fabien JOBARD, président de la Conférence des présidents du Comité national (CPCN)
- Mesdames les présidentes et messieurs les présidents des Sections et des Commissions Interdisciplinaires du Comité national de la recherche scientifique